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Aos sete dias do mês de novembro do ano de 2023, às 09h00min, através da plataforma digital de 4 

videoconferência – Teams aconteceu a Primeira Reunião Extraordinária de 2023 do Comitê da 5 

Bacia Hidrográfica do Rio São Mateus com a seguinte pauta: 1 – Credenciamento através de 6 

chamada virtual; 2 - Abertura da reunião pelo presidente, Luiz Antônio Garcia; 3 – Leitura e 7 

aprovação da ata da 2ª Reunião Ordinária de 2023 ocorrida no dia 05/07/2023; 4 – Informes ao 8 

Comitê; 5 – Palestra sobre a importância da Cobrança pelo Uso da Água na Bacia para a Gestão 9 

do Comitê e as Políticas Públicas na Gestão de Recursos Hídricos com Senisi de Almeida Rocha 10 

- Secretário Executivo Adjunto do Cbh Doce, Coordenador da Câmara Técnica de Integração e 11 

Secretário Executivo do Cbh Manhuaçu; 6 - Debate sobre a importância da Unificação do Cbh do 12 

Rio São Mateus ao Cbh do Rio Doce (Votação Simbólica); 7 - Exibição de um vídeo institucional 13 

acerca do que é o Comitê e as atribuições dos Conselheiros; 8 - Encaminhamentos e moções; 9 - 14 

Encerramento.  Conforme o item 1 da pauta, estavam presentes na reunião os seguintes membros: 15 

Aline Gonçalves da Silva (Poder Público Estadual – IEF); Ronald Hott de Paula (Poder Público 16 

Estadual – Emater); Frederico Ozanam de Souza (Poder Público Estadual – Emater);  Erivelton 17 

Lourindo Alves (Poder Público Estadual - PMMG); Adnélia Alves dos Santos (Poder Público 18 

Municipal – Prefeitura Municipal de Frei Gaspar); Carlos Roberto Gomes (Poder Público 19 

Municipal - Prefeitura Municipal de Mantena); Carolina Ester Fernandes (Poder Público 20 

Municipal – Prefeitura Municipal de Itabirinha); Edilson Pereira do Nascimento (Poder Público 21 

Municipal  de Itambacuri); Arlei Victor Coelho (Poder Público Municipal - Prefeitura Municipal 22 

de São José do Divino); Rodrigo Ramos (Poder Público Municipal – Prefeitura Municipal de 23 

Central de Minas); Selma Pereira Couto (Poder Público Municipal – Prefeitura Municipal de 24 

Central de Minas); Ramom Queiroz Batista  (Usuários – COPASA); Luiz Ronilson Araújo Paiva 25 

(Usuários – FAEMG); Pedro Henrique Fernandes (Usuários de Água – FAEMG); Christianny 26 

Martins (Usuários – SAAE); Yasmin Corrêa Gomes (Usuários – Sindicato Rural de Mantena); 27 

Elayse Marquezinho dos Reis (Sociedade Civil – Extra-Forte Indústria e Comércio de Madeiras 28 

Ltda.); Luiz Antônio Garcia (Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Mantena – Sociedade Civil)  29 

Washington José Martins Muniz (Sociedade Civil – CREA/MG); Rodrigo Borges de Barros 30 

(Sociedade Civil - OAB) e Francisco César Dalmo (Sociedade Civil - CREA/MG). Como 31 

convidados estavam: Samila (Assoleste); Welbert; Júlio; Wilson Acácio (Coordenador do 32 

FMCBH e Cbh do Rio Preto e Parnaíba); e Senisi Rocha (Secretário Executivo do Cbh do Rio 33 

Doce). Item 1 e 2 - A reunião foi iniciada às 09h15min. Ao iniciar a reunião, o presidente, Luiz 34 

Antônio Garcia agradeceu a todos os conselheiros pela presença e solicitou à secretária do comitê 35 

para que realizasse a chamada dos conselheiros, momento no qual foi constatado quórum 36 

suficiente para iniciar a reunião. Item 3 – Tendo a ata sido enviada dentro do prazo regimental a 37 

maioria dos conselheiros presentes dispensaram a leitura da ata e em seguida foi aprovada sem 38 

manifestações acerca do seu conteúdo. Apenas o conselheiro Francisco César Dalmo se absteve 39 

de votar, tendo como justificativa sua ausência na reunião a que a ata se refere. Item 4 – Não 40 

houve informes ao Comitê. O Presidente, Luiz Garcia, explicou que devido aos compromissos de 41 

alguns conselheiros, a reunião iria ser mais dinâmica, justificando assim a dispensa dos informes 42 

ao comitê. Aproveitando o momento, o Professor Wilson Acácio, Coordenador do Fórum Mineiro 43 

de Comitês fez uma breve explanação sobre a importância da água e sobre a importância do 44 
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comitê para a sociedade. Item 5 – Com a palavra, Senisi Rocha trouxe para a plenária 45 

conhecimento acerca da importância da Cobrança pelo Uso da Água na Bacia. Como exemplo de 46 

Comitê que já possuiu Cobrança, Senisi Rocha apresentou o Comitê da Bacia Hidrográfica do 47 

Rio Doce que é a Bacia pioneira na implementação de todos os instrumentos de gestão em cenário 48 

nacional. Explicou que cada Comitê tem autonomia e competência para definição da precificação 49 

da sua cobrança porque cada Bacia tem sua realidade. Senisi explicou como foi a dinâmica para 50 

a implementação da cobrança na Bacia do Rio Doce o que deu um norte aos conselheiros acerca 51 

do processo da cobrança. Item 6 – Após a apresentação do Sr. Senisi Rocha sobre o que é a 52 

cobrança e como é o processo de sua formalização, Luiz Garcia, falou acerca da unificação do 53 

comitê, que atualmente já foi aprovada pelo CERH e efetivada em alguns comitês. Luiz explicou 54 

que a unificação é uma proposta para os comitês que não têm cobrança suficiente para se manter, 55 

como é o caso do Cbh São Mateus. Ao entrar no assunto, o Professor Sr. Wilson Acácio pediu a 56 

palavra e disse hoje a nova lei do Fhidro prevê apenas 3 anos para manutenção de comitês que 57 

não têm cobrança o que na visão do professor é injusto pois os comitês são órgãos de Estado e 58 

devem ser mantidos por ele, explicou que estão lutando na Assembleia Legislativa para realizar 59 

uma emenda para que os comitês que não têm recurso sejam mantidos pelo Fhidro de forma 60 

permante, o que irá alcançar caso seja aprovada a emenda, por exemplo, o Cbh do Rio São Mateus. 61 

De volta com a palavra, Luiz informou aos conselheiros que a proposta do Estado é unificar o 62 

Cbh São Mateus aos Cbhs do Rio Mucuri, JQ1, JQ2 e JQ3 que são lá do Jequitinhonha que são 63 

comitês que não têm cobrança suficiente como o São Mateus e estão totalmente fora da realidade 64 

do Cbh São Mateus, fora da cultura, fora da topografia, fora da qualidade da região em área de 65 

terra, mostrando assim não haver afinidade entre o Comitê do São Mateus com os Comitês 66 

indicados pelo Estado. Diante disso Luiz falou que tomou a iniciativa junto a alguns companheiros 67 

e conselheiros do Rio Doce, e também com o Marcelo, diretor do Igam, sobre a possibilidade do 68 

Cbh São Mateus, que é um comitê que está na mesma região do Doce, que fosse unificado ao Cbh 69 

do Rio Doce porque se o Cbh São Mateus se unificar aos comitês indicados, Luiz acredita que o 70 

Comitê continuará o mesmo. Após a explicação da importância de unificar o Cbh São Mateus ao 71 

Cbh do Rio Doce, Luiz abriu espaço aos conselheiros para uma votação simbólica, não oficial, 72 

apenas para ter uma ideia junto aos conselheiros sobre o apoio dos mesmos para essa possível 73 

unificação. Em manifestação pessoal, 14 conselheiros dentre os 17 presentes se manifestaram a 74 

favor da unificação ao Cbh Rio Doce. Item 7 – Diante do pouco tempo hábil não foi possível a 75 

exibição do vídeo institucional aos conselheiros sobre o que é o comitê e as atribuições dos 76 

conselheiros. Luiz, levantou a proposta de se enviar por e-mail para cada conselheiro o material 77 

para que pudessem estudar em um momento mais tranquilo. Foi aceito por todos os presentes. 78 

Item 8 – Não houve encaminhamentos e moções. Item 9 - Finalizando a reunião Luiz agradeceu 79 

a presença de todos mais uma vez e finalizou a reunião.  80 
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